

# **BAB I**

## **PENDAHULUAN**

### **A. Latar Belakang**

Pada masa pandemi Covid-19, membuat keputusan berinvestasi meningkat, tidak hanya dikalangan masyarakat luar saja akan tetapi menyebar dikalangan mahasiswa. Masa pandemi ini berdampak pada berbagai sektor mulai dari ekonomi, pendidikan, sosial, dan politik. Dampak yang sangat terlihat yaitu pada sektor ekonomi, hampir seluruh masyarakat Indonesia merasakannya. Mulai dari kehilangan pekerjaan, harga kebutuhan meningkat, hingga aturan-aturan pemerintah yang mewajibkan seluruh masyarakat Indonesia dirumah saja. Dikarenakan peraturan tersebut, sehinga sistem pendidikan di Indonesia dilakukan secara daring. Dalam proses daring tersebut banyak mahasiswa yang memanfaatkan waktunya untuk berinvestasi. Investasi adalah penanaman modal berupa satu aktiva atau lebih yang dimiliki dan biasanya jangka waktu panjang dengan tujuan memperoleh keuntungan dimasa yang akan datang (Upadana & Herawati, 2020). Membuat keputusan berinvestasi di masa pandemi merupakan suatu keputusan yang memiliki banyak faktor.

Keputusan mahasiswa untuk berinvestasi harus memiliki kemampuan dan ilmu pengetahuan yang cukup dalam mengelola keuangan. Keputusan investasi merupakan sebuah keputusan atau kebijakan yang diambil seseorang dalam mengalokasikan aset yang dimiliki dengan tujuan mendapatkan

keuntungan (Upadana & Herawati, 2020). Faktor yang mempertimbangkan dalam melakukan keputusan investasi ialah *return* (pengembalian), *risk* (risiko), dan *the time factor*. Dalam melakukan keputusan investasi yang baik maka harus memiliki pengetahuan literasi keuangan dan sikap keuangan yang baik. Semakin baik ilmu dan sikap keuangannya maka akan semakin sedikit pula risiko yang akan didapat.

*Financial attitude* suatu hal yang penting dalam melakukan keputusan investasi. *Financial Attitude* merupakan sebuah sikap atau perilaku dalam mengelola keuangan (Trisnowati et al., 2020). *Financial attitude* sangat berpengaruh dalam menentukan perilaku manajemen keuangan mahasiswa dalam mengelola keuangan seperti, mengeluarkan dan menyimpan uang. Sedangkan *Financial literacy* juga memiliki banyak faktor dalam pengambilan keputusan investasi. *Financial literacy* membantu mahasiswa dalam mengatur keuangan secara mandiri. Banyak masalah yang dihadapi mahasiswa mulai dari selalu masih mengandalkan uang saku dari orangtua, pengeluaran yang tidak diatur, dan tidak melakukan perencanaan dalam mengelola keuangan. Menurut (Remund, 2010) dalam *financial literacy* terdapat empat hal, yaitu pengetahuan dan kemampuan penganggaran, tabungan (simpanan), pinjaman dan investasi.

Selain *financial attitude* dan *financial literacy* yang mendukung terjadinya keputusan investasi ialah minat investasi. Segala sesuatu yang diputuskan pasti karena muncul adanya minat, seperti halnya minat berinvestasi. Minat investasi merupakan sebuah keinginan yang keluar dari diri setiap individu untuk mempelajari, mencoba, dan memahami dunia investasi (Ristanto,

2017). Dari beberapa faktor diatas yang mendukung terjadinya keputusan investasi mahasiswa. Adapun variabel independen dalam penelitian ini ialah *financial attitude*, *financial literacy* dan minat investasi. Dan variabel dependen ialah keputusan investasi mahasiswa. Adapun tujuan penelitian ini untuk menganalisis apakah variabel independen tersebut berpengaruh terhadap variabel dependen diatas. Oleh karena itu penulis tertarik untuk melakukan penelitian dengan judul “**Pengaruh *Financial Attitude*, *Financial Literacy* dan Minat Investasi Terhadap Keputusan Investasi Mahasiswa UMS**”

## **B. Rumusan Masalah**

Dari pembahasan diatas maka dapat dirumuskan masalah sebagai berikut:

- a. Apakah *Financial Attitude* berpengaruh positif terhadap Keputusan Investasi Mahasiswa Universitas Muhammadiyah Surakarta?
- b. Apakah *Financial Literacy* berpengaruh positif terhadap Keputusan Investasi Mahasiswa Universitas Muhammadiyah Surakarta?
- c. Apakah Minat Investasi berpengaruh positif terhadap Keputusan Investasi Mahasiswa Universitas Muhammadiyah Surakarta?

## **C. Tujuan Penelitian**

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui sebagai berikut:

- a. Untuk menganalisis Pengaruh *Financial Attitude* terhadap Keputusan Investasi Mahasiswa Universitas Muhammadiyah Surakarta.

- b. Untuk menganalisis Pengaruh *Financial Literacy* terhadap Keputusan Investasi Mahasiswa Universitas Muhammadiyah Surakarta.
- c. Untuk menganalisis Pengaruh Minat Investasi terhadap Keputusan Investasi Mahasiswa Universitas Muhammadiyah Surakarta.

#### **D. Manfaat Penelitian**

Hasil penelitian ini diharapkan dapat memperoleh beberapa manfaat sebagai berikut:

##### 1. Manfaat Teoritis

Hasil Penelitian ini diharapkan dapat membantu dan menambah pengetahuan atau wawasan bagi peneliti selanjutnya terkait dengan *financial attitude*, *financial literacy* dan minat investasi terhadap keputusan investasi mahasiswa.

##### 2. Manfaat Praktis

Hasil penelitian ini diharapkan dapat bermanfaat bagi seluruh mahasiswa dan masyarakat dalam mengambil keputusan investasi.

#### **E. Sistematika Skripsi**

Sistematika skripsi berguna sebagai gambaran yang jelas tentang isi dan tujuan penulisan skripsi. Sistematika skripsi dibagi menjadi lima bab, sebagai berikut susunan dan penjelasan sistematika skripsi:

## BAB I PENDAHULUAN

Dalam BAB I ini berisi tentang Latar Belakang Masalah, Rumusan Masalah, Tujuan Penelitian, Manfaat Penelitian, dan Sistematika Skripsi

## BAB II TINJAUAN PUSTAKA

Dalam BAB II ini berisi tentang landasan teori, penelitian terdahulu, hipotesis penelitian, kerangka pemikiran

## BAB III METODE PENELITIAN

Dalam BAB III ini berisi tentang metode penelitian (desain penelitian, populasi dan sampel, data dan sumber data, metode pengumpulan data, definisi operasional variabel) dan teknik analisis data.

## BAB IV HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN

Dalam BAB IV ini berisi tentang gambaran umum objek penelitian, deskripsi data dan hasil penelitian serta pembahasan.

## BAB V PENUTUP

Dalam BAB V ini berisi tentang kesimpulan, keterbatasan penelitian, dan saran.

## DAFTAR PUSTAKA

## LAMPIRAN